

# EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

مليلة في يوم السبت 29 محرم 1227

## SUSCRIPCIÓN

Melilla, en mes . . . . . 190 Ptas.  
España, Tánger y Ceuta,  
trimestre . . . . . 500  
Número avila, 5 centimas

## SUPLEMENTOS ARABES

Redacción, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 2

## SUSCRIPCIÓN

Extranjero, semestral . . . . . 18 frs.  
Marruecos, semestral . . . . . 20 Ptas.  
Anuncios, precios convencionales

## MARTÍN LÓPEZ ROBLES

Este es el nombre del soldado herido traidoramente por un moro en Cabo de Agua y muerto en el Hospital militar de Chatarinas.

Centinela admirable de la seguridad del campamento español, y en el mas perfecto cumplimiento de su importante misión militar, recibió tremenda herida inferida por el arma cobarde de quien prevaleciéndose de la oscuridad nocturna, cometió la infame hazaña de matar á traición, burlando alevosamente su cuerpo al valor noble y franco de Martín López Robles, desgraciado mártir de la intolerable barbaria.

Este soldado de la Pátria española vendría á Melilla á dejar la última gota de su sangre en defensa de su bandera ofendida; estos serían seguramente los impulsos de su alma varonil, entremezclados con el ánsia patriótica de excederse en el cumplimiento de su honrosa misión.

A lo que no vino á estas tierras hispano africanas, fué á morir traidoramente, sin lucha, sin poder demostrar, una vez más, al mundo, cómo sabe pelear, y como sabe sucumbir el bravo soldado español.

El plomo enemigo se cobó en el cuerpo de Martín López Robles, en ocasión en que su fácil lamóvil guardaba la seguridad de España, siendo su centinela avanzado, el mantenedor de la tranquilidad y del sueño de los suyos. Su muerte, si bien no estuvo revestida de los enviables esplendores de la lucha, no dejó tampoco de adquirir la gloria de haberla recibido como mártir del deber.

Y éste mártir tiene padres que quizás del amor y de las energías de la juventud del hijo hicieran base de sus más risueñas ilusiones, de sus más halagadoras esperanzas en una vejez tranquila y feliz. Con el hijo murieron las ilusiones, y en la fosa en que descansan sus restos hallaríamos quizás hechas polvo aquellas halagadas esperanzas paternales que se fueron, y que no volverán.

Y nosotros creemos, y con nosotros Melilla entera, que en forma alguna podemos manifestar nuestro sentimiento por la muerte del centinela de Cabo de Agua, si no ha de ser contribuyendo con algún donativo al posible remedio de la situación en que Martín López Robles ha dejado á sus padres, situación tristísima de hondo pesar moral que á toda alma noble y patriótica llevará la tristeza y la conmutación.

No olvidemos que los últimos pensamientos de Martín serían para quienes lo dieron el sér, y para esta nación gloriosa que siempre ha tenido el orgullo de honrarse á sí misma, honrando á sus mártires que por su gloria murieron.

Y si para sus padres y para su Pátria

fueron los postreros latidos del corazón del centinela de Cabo de Agua, sean para sus padres también nuestros donativos que irán seguramente á suavizar penas y á calmar dolores, á la vez que á nosotros nos proporcionarán la íntima satisfacción de haber practicado la caridad, esa virtud protectora que más anhela al hombre porque lo caracteriza y hace digno de sí mismo, y de su propia y augusta grandeza racional.

La Redacción

## Una suscripción

Digna del más caluroso elogio y de los más justificados encomios es la iniciativa tomada por el Regimiento de Infantería de Africa 68, al cual pertenece el valeroso é infortunado centinela de Cabo de Agua, abriendo una suscripción cuyos productos serán destinados á los desgraciados padres de Martín López Robles, de quien lloran la muerte sin otro consuelo que el de haber sucumbido su querido hijo en el más fiel y exacto cumplimiento de sus deberes militares.

Con motivo de haber sido Martín López Robles la primera víctima de dicho Regimiento, de reciente creación, ha acordado tambien este brillante cuerpo colocar retratos de aquel en el cuarto de Banderas, y en la 8.ª compañía del primer Batallón á que en vida perteneció el finado.

No dudamos un momento que el resultado de la suscripción habrá de ser verdaderamente satisfactorio, respondiendo á los siempre inagotables sentimientos caritativos de Melilla.

Los donativos se reciben, desde hoy, en el Regimiento de Africa.

## Sección árabe

بنو ورياحل

لقد بلغ بؤاه الفيلة اكهل والغرور ببعثها  
لي ان اطلت بتعصب واستبداد وسوات  
لهم البس اكثيرة انهم علي منهاج حن  
وسن هدي بجرهم اكل ان بحاسبو  
الاس علي الابل والبعثون اجل اذا  
وبشيتون اجل اخر

وحي خلال اذا السبوع اتقى اكل  
ان مر صبيولي في بلوكة بعيرة شخص  
من بقيرة وحاتي بها مرس من مرسى  
بقيرة كان بها اشخاص يريدون النون  
كجزيرة الفكور لخص بعض الاغراض وشارو

اليه ان يذول اليوم ليحولهم قتل اليوم  
وازكهم مع

وعندما اصل الخبر بيني ورياحل حكمو  
علي الهسلم الهوي الذي كان بعيرة  
الصبيولي انه تحوي داره وبلزونه  
غرامة لا طاقة له به ذليل لا نرض بدخول

الاجانب بتراينا واذا ذلك امر حاكم  
الجزيرة بمنع بني ورياحل من السوي

للجزيرة وشد بان المعاملات دونهم وخص  
امعامة بغيرهم كانه يقول لهم ان حارلم

ان تينو الاجانب من الدخول لثرابكم  
بانا احازكم بمثله وان كان دخول ذلك

الاجنبي يكون لا محالة  
بهم في حاله السامة اسوا حالا وامر ميثا

سيها وهم لم يبالغوا المراد من تبيذ ما تروعدو  
به الشخص الهوي حيث ان حاكم

الكجيرة نهام من ذلك بالشديد

## El texto árabe

Disturbios en el campo de Alhacemas.

## El Rey de España, árbitro

Hace tiempo surgieron diferencias entre Inglaterra y Alemania, acerca de la delimitación de los territorios coloniales que dichas Naciones poseen en el Africa del Sur.

En 1890 celebraron los Gabinetes de Londres y de Berlín un convenio acerca de ese asunto, y en él consignaron que si lograban llegar directamente á un acuerdo por sus medios propios de información y de convencimiento, someterían esas dificultades ó diferencias á un arbitraje.

Siguió, en virtud de esto, la negociación entre los comisionados de uno y otro Gobierno, y despues de mil vicisitudes, llegaron á adquirir ambos el convencimiento de que no podían ponerse de acuerdo; y en vista de ello, el más de Enero último se firmó en Berlín un convenio entre Inglaterra y Alemania, sometiendo esta delicada cuestión á un arbitraje y designando para ejercerlo á S. M. el Rey de España.

Tal designación, hecha por dos de las potencias más poderosas, no puede menos de ser acogida por nosotros con viva complacencia; pues con ella no sólo se da una prueba de amistad á Don Alfonso XIII, sino á la Nación entera.

## Expedición comercial á Marruecos

La patriótica iniciativa del Centro Hispano-Marroquí de Málaga, consistente en organizar una expedición comercial á este país, ha sido objeto de general aprobación en España, siendo ya muchas las casas de la veleta peninsular que se han adherido al pensamiento con objeto de cooperar con sus respectivos muestrarios al mejor éxito de la finalidad que se persigue, ó ya sea á la de fomentar las relaciones mercantiles entre España y Marruecos.

Los adheridos hasta el presente son los siguientes:

Señores Hujes de J. Montoya, fabricantes de tejidos de Barcelona.

Don Juan Peix y Solá, fabricante de bordados de Barcelona.

Sres. J. Fontaniberta y C.ª, fabricantes de mosaicos, de Barcelona.

Señores Barbier é hijos, fabricantes de coñac, de Bilbao.

Sociedad general azucarera de España, de Madrid.

Don Mariano Cuornay, fabricante de ladrillos refractarios, de Barcelona.

Señores José Pujol y hermano, fabricantes de muebles, de Barcelona.

Señores O.bera y C.ª, fabricantes de armas, de Eibar.

Señores Chárrier y C.ª, fabricantes de pianos, de Barcelona.

La papelería Española, de Madrid.

Compañía Colonial, fabricantes de chocolates y dulces, de Madrid.

Los muestrarios se admiten gratuitamente y se trabajarán igualmente sin dispendio alguno en todas las plazas marroquíes que visiten los expedicionarios.

La expedición tendrá dos objetos: ensanchar las relaciones mercantiles y recoger productos para los Museos de Barcelona y Madrid.

DESDE RABAT

## Agresión castigada por la policía

(De nuestro corresponsal)

Hace algunos dias fueron agredidos á tiros por merodeadores de las cercanías de esta ciudad, tres peatones que, escoltados por varios soldados de la Policía, se dirigían á Casablanca.

Al pasar un desfile loro, se oyeron varios disparos que los malhechores hicieron desde la altura, hiriendo á uno de los hombres de la Policía.

La escolta contestó á la agresión con una descarga, pero los merodeadores habían desaparecido.

Enterado el Comandante de la Policía de Rabat, Mr. Michaud, de lo ocurrido, dispuso la salida de parte del tabo, con una pieza de artillería para castigar el atentado.

Los agresores pertenecían á uno de los adueros de la tribu de Slaama.

A la llegada de la tropa, el ahuar estaba casi desierto. Los culpables, temiendo represalias, habían huido llevándose las armas.

El Comandante de la Policía quiso entenderse con el kaid, y como no pareciese, deluvo á cuantas personas quedaban en el aduar, haciéndolas conducir á Rabat. Todas las armas que se hallaron fueron confiscadas.

Al regresar la tropa de Policía á Rabat, muchos moros armados aparecieron en las vecinas costas, sin que realizaran actos de hostilidad.

El kaid del aduar llegó á la ciudad cuatro horas más tarde, para ponerse á la disposición de las autoridades.

Ha causado muy buen efecto el castigo impuesto.—X.

## Jugando al tigre

### Champagne envenenado

Varios periódicos de San Petersburgo, cuentan que en la alta sociedad petersburguesa se ha formado una Asociación originalísima.

Sus miembros, que son todos nobles, se dedican á juegos extraños y peligrosísimos.

Han inventado uno que se titula: «La caza del tigre».

Há aquí en que consiste:

Los hombres de la Asociación, un hombre y una mujer, de iden, por sorteo, quien de ellos va á ser cazador y quien tigre.

Después se encierran en una habitación grande, donde no entra rayo de luz alguno.

El que hace el cazador se arma de un revólver y comienza á buscar á tientas á la dama, que hace de tigre.

Esta señora su presencia, haciendo sonar una campanilla que lleva colgada al cuello.

Cada vez que la campanilla suena, el que hace de cazador dispara.

Si agota las cápsulas de su revólver sin herir á la dama-tigre, esta ocupa en sitio, lo dá la campanilla, carga el arma y empieza á dispararle.

El juego no termina mientras uno de los dos extraños jugadores no recibe un balazo.

Los miembros de la Asociación han inventado otro juego.

Consiste en alinear veinte botellas de champagne, de una misma marca, sobre una mesa.

Una de ellas ha sido destapada previamente y mezclado su vino con ácido prúsico.

Pero largo es preparar la de tal modo, que resulta imposible distinguirla de las otras.

El que aspira á envenenarse elige una botella de las veinte, la descorcha y bebe.

Y si ha acertado con la que contiene el veneno, muere casi en el acto.

Sólo son partidarios de este juego los desesperados y cansados de la vida.

Pero en cambio, el del tigre y el cazador goza de gran aceptación entre la nobleza de San Petersburgo.

El Gobierno ha tomado cartas en el asunto y ha dado orden á la policía de que averigüe los nombres de los individuos de la Junta directiva de tan peligrosa Asociación.

Gracias que algunos suicidios misteriosos ocurridos recientemente, fueron debidos al juego del champagne envenenado.

## SERPENTINAS,

confeti y artículos de Carnaval, se expenden en la papelería LA ESPAÑOLA, General Chacel Núm. 4.

Existencias en postalos: vistas de Málaga, Granada y Córdoba, y de artistas, idios amorosos, infantiles y caricaturas.

Libros rayados, resmillería y objetos de escritorio.

GENERAL CHACEL, NÚM. 4

## La Inglesa

Café, Cervecería, Aperitivos y Novoría

—DE—

## Antonio Rivas Acuña

GENERAL CHACEL NÚM. 1

Junto al Bazar Reina Victoria

El dueño de este nuevo establecimiento, atento siempre al constante favor que el público de esta Plaza le viene dispensando, no ha omitido gasto de ninguna especie para montar á la altura de los mejores en su clase.

## Se alquilan

Dos pisos calle del General Chacel núm. 2.—1 parterre y encima.—2 idem en calle de T-ruan 105.—2 idem calle de O'Donell 131.—1 idem calle de Granada 3.

Para informes á Don José Aquiba Benarroch, Almacén, Calle de Granada, núm. 3.

## Se necesita

una criada en la calle de Ledesma número 2.

# INFORMACION TELEGRAFICA

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabra)

## NOTICIAS VARIAS

### Cambio de nombre á algunos regimientos

El diputado republicano, Sr. Soriano, ha preguntado en el Congreso al presidente del Consejo si es verdad que el ministro de la Guerra se propone cambiar á algunos regimientos la denominación que tienen.

El Sr. Maura ha contestado manifestando que no es cierta la noticia que en tal sentido se ha propalado.

### El acto de Lerroux

Los Sres. Giner y Baroll, interesados en que el diputado antisolidario electo por Barcelona, Sr. Lerroux tenga asiento cuando antes en el Congreso, han interpelado al gobierno para que la Comisión de actas de aquella Cámara, tramite pronto su dictamen.

El Sr. Baroll ha preguntado al Sr. Maura si es verdad que había dicho que representaba una verdadera humillación para las Cortes, el hecho de que Lerroux se sentara en el Congreso sin haber obtenido la gracia del indulto.

El Presidente del Consejo contestó á la pregunta diciendo, que nunca ha sido humillante para nadie la observancia de las leyes.

El Sr. Dominguez Pasoual manifestó, en nombre de la Comisión de Actas, que muy pronto, quizás mañana, quedará redactado y firmado el oportuno dictamen.

### Las diputaciones vascas

La cuestión sigue en pie.—Disgusto de los representantes

Siguen practicando gestiones los comisionados de las diputaciones vascas para que éstas, no obstante la nueva ley de Administración local, puedan seguir gozando de los derechos de que disfrutaban actualmente.

En sus repetidas conferencias con el Sr. Maura, no han logrado llegar á un acuerdo satisfactorio, pues el jefe del Gobierno, sin negarse en absoluto á las pretensiones de aquellos delegados, no acepta tampoco las enmiendas que aquellos quieren presentar á determinados artículos del proyecto que se discute en el Senado.

Los delegados vascos se muestran con tal motivo bastante disgustados.

### Luto de Corta

La «Goleta» publica un R. D. disponiendo que la corte vista cuatro días de luto riguroso y otros cuatro de alivio por el fallecimiento del Gran Duque Wladimiro de Rusia.

### En el campo de Ceuta

Operación militar.—Contra Beni-Mesala.—Elogios

Sabido es que los partidarios del «Valiente» tienen perturbado el camino de Tetán y los alrededores de Ceuta.

El general García Aldave empleó procedimientos pacíficos para normalizar la situación, y en vista de que no producían el deseado efecto, ha realizado una operación militar á Casablanca.

La prensa la comenta sin censura, siendo opinión unánime de que se trata de una operación de policía, cuyo objeto era sanear el campo exterior infestado por el bandidaje.

Las tribus, lejos de oponer resistencia, han facilitado la acción de las tropas dirigida contra los Beni-Mesala.

Las hábiles, cansadas de la anarquía, elogian la enérgica actitud del general García Aldave.

### El «Diario Oficial»

Retiros.—Destinos

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica las siguientes disposiciones:

Concediendo el retiro á los coroneles de Caballería, Sr. Repiso, y de Ingenieros Sres. T-oxi y Monterdo.

También aparece el nombramiento de Director de la Maestranza de Sevilla á favor del Coronel Sr. Ibarra, destino que ya antiolpé.

Las demás disposiciones carecen de interés.

### Candidatos

Nombramientos probables.—Elecciones

En breve será nombrado Gobernador de una provincia, el diputado por Ecija Conde de Casa Segovia.

A la vacante que dejará aspira el marqués del Nervión.

Como senador por Sevilla se presentará el conde de Aguiar.

### El acto de Lerroux

Dictamen desfavorable.—Comentario

La Comisión de actas del Congreso ha emitido informe desfavorable en la del Sr. Lerroux.

El dictamen es objeto de animados comentarios.

Un prohombre liberal ha dicho:—«También la Comisión se oponía á la admisión de Azzatti y sin embargo este señor es diputado; lo mismo ocurrirá á Lerroux».

### La Firma de Guerra

No hubo dificultades

El Gobierno ha manifestado que carecen de fundamento los rumores que han circulado sobre supuestas dificultades surgidas ayer en la firma de Guerra.

Los nombramientos de altos cargos no se han firmado por no tener ultimada la combiación el general Primo de Rivers.

### El Proyecto de Administración Local

Propósitos de las minorías.—Manifestaciones de un ministro

Sabido es que las minorías del Senado se proponen discutir ampliamente el proyecto de Administración Local.

Un ministro hablando del proyecto ha dicho.—«Pueden discutir cuanto quieran, no tenemos prisa; la vida del Gobierno es como un camino al que no se le ve fin».

La frase es comentadísima.

### Otro monedero falso

Captura importante.—Trabajos policíacos

La policía sigue con actividad su meritoria campaña contra los monederos falsos.

En Valencia ha sido detenido un sujeto por exponer moneda falsa.

Fructificado un reconocimiento en su casa, fueron hallados troqueles, crisoles, y barras de plata.

Se trata de una fábrica montada con todos los adelantos.

### Goleta varada

Situación crítica.—Auxilios.—Remolques

La Goleta «Santa Isabel» varó anoche frente á San Lucas de Barrameda.

La situación del barco llegó á ser comprometida pues el oleaje iba en aumento.

Dos vapores que pasaban próximos le prestaron auxilio consiguiendo ponerla á flote.

La goleta ha sido remolcada á Gibraltar donde reparará las averías.

### Fuga amorosa

Amores contrariados.—En busca de solución.—Denuncia

En Alcoy es tema de todas las conversaciones un suceso galante que se registró ayer.

Una bellísima señora mantenía relaciones amorosas con un joven, perteneciente como ella á la más alta sociedad.

Los padres se oponían á las relaciones por cuyo motivo decidieron solucionar el asunto fugándose.

Ayer mañana los enamorados desaparecieron de sus respectivos domicilios.

Enterado el padre de la muchacha presentó la oportuna denuncia.

Esta mañana la gentil pareja fué detenida por la policía, en el momento que se disponían á marchar á Barcelona.

### Siete días sin comer

Anciano detenido por las nieves.—Un labrador lo encuentra moribundo

Telegrafian de Avila un suceso que ha causado honda impresión.

Un anciano de nacionalidad francesa se dirigía á la ciudad, pero afectado de las grandes nevadas perdió el rastro del camino, vagando por los campos hasta que faltó de fuerzas cayó á tierra.

El infeliz ha permanecido ocho días sobre la nieve sin comer, hasta que fué hallado por un labrador.

El anciano está moribundo y se desconfía salvarle la vida, no obstante los solícitos cuidados que se le prestan.

### El viaje del Rey

Llegada á San Sebastian.—Salida para Pasajes

En el expres llegó esta mañana á San Sebastian S. M. el Rey don Alfonso, tributándole honores una compañía del Regimiento de Sicilia que el monarca revisó.

En la estación fué recibido por las autoridades.

En un automóvil marchó después á Pasajes, seguido en otro auto por el Gobernador.

El día está espléndido en aquella región.

### Lo de la Vasco-Castellana

Escrito del acusador.—Inversión injustificada

Dicen de Bilbao, que el acusador privado, en la causa que se sigue contra la «Vasco-Castellana», ha presentado su escrito de acusación.

En él relata la historia de la sociedad, deduciendo que ha cometido varios delitos de estafa y de falsificación.

Sostiene que no está justificada la inversión de 5.096.000 pesetas con perjuicio de los accionistas.

El escrito constituyó una acabada disección de los manejos de la empresa hoy puesta en entredicho.

### Conferencia catalana en Bilbao

En la Academia de Derecho.—Un catalán que desbarra.—Las glorias de España

El catalán Brossa ha dado una conferencia en la Academia de Derecho, ante numeroso público, predominando los bizkaitarras.

Dijo que la nacionalidad catalana

es indiscutible, y que España no comprende las justas aspiraciones de Cataluña.

Cree que debe concederse un régimen de excepción.

Sostuvo que el proyecto de Administración es el mínimo de las aspiraciones catalanas, y que Cataluña tendrá mayores exigencias y manifestará de modo más integral sus derechos.

Por último, se burló de las glorias de España, diciendo que quienes las cantan son histriones del patriotismo.

Los bizkaitarras fueron los únicos en aplaudirle.

La conferencia fué oída por un delegado del Gobernador.

La conferencia ha causado disgusto entre los demás elementos que no comulgan con las ideas regionalistas.

### Extranjero

Inglaterra

#### Pruebas de un aeroplano

Se han hecho experiencias con un aeroplano militar.

Recorrió 100 metros á la altura de tres, sobre el suelo y manobró sin dificultades.

Ocurre que con pequeñas modificaciones podrá efectuar mayores recorridos.

Los inventores muéstranse satisfechos de las pruebas

Turquia

#### El conflicto balkánico

Lo que dice la prensa.—Ultimatum de Austria

La prensa inglesa y francesa dedica preferente atención al conflicto balkánico, que ha entrado en su período álgido.

«Dail Mail» publica un despacho de San Petersburgo afirmando que el Emperador Francisco José ha participado confidencialmente al gobierno ruso, que el austriaco no acepta la responsabilidad de lo que pueda ocurrir si Servia no pone término á los aprestos bélicos que lleva á cabo.

«Le Matin» inserta otro de Roma con una noticia muy grave.

Dice que la Embajada de Austria en Roma ha hecho saber al Gobierno italiano que su gobierno acaba de enviar un ultimatum á Servia conminándole al desarme de sus tropas. Caso contrario, pasados siete días, las austriacas invadirán el territorio serbio.

Cada vez se considera mas inminente la guerra entre Austria, Servia y Montenegro.

Se ignora lo que harán las grandes potencias.

Rusia

#### La Duma

Sesión borrascosa.—Pidiendo una información

Dicen de San Petersburgo que anoche terminó en el parlamento la interpelación sobre los atentados terroristas, y los disturbios del Cáucaso.

El debate ha consumido cinco sesiones á cual mas borrascosa, pues los diputados de oposición pronunciaron violentos discursos, denunciando verdaderas enormidades.

Por fin fué adoptada una proposición de los ocutubristas pidiendo que se abra un minucioso informe para depurar los abusos cometidos por las administraciones locales.

También se pidió que sea reorganizada la policía especial y se introduzcan radicales reformas en Agri-

cultura, Justicia, y en la enseñanza, teniendo en cuenta los legítimos derechos de la región del Cáucaso.

La sesión duró hasta las dos de la madrugada última.

El Consejo de ministros se reunirá hoy para estudiar la moción aceptada por la Duma.

### EDICTO

El General Presidente de la Junta de Arbitros de esta Plaza

Hago saber:

Que el acto de clasificación y declaración de soldados de los mozos comprendidos en el alistamiento y sorteados para el remplazo del presente año, tendrá lugar en las oficinas de esta Junta el día 7 de Marzo próximo á las 9 de la mañana, con sujeción á lo que dispone el capítulo X de la vigente ley de Reclutamiento.

En su consecuencia, se convoca por este edicto á los interesados para que concurren al expresado acto advirtiéndoles:

1.º Que la asistencia es obligatoria bajo la pena de ser declarados prófugos salvo los casos en que la ley exime de presentación ó en que los mozos justifiquen en legal forma hallarse imposibilitados para concurrir al acto.

2.º Que desde este día los mozos que pretendan ser exceptuados del servicio activo por cualquiera de los motivos que la ley establece y necesiten para ello practicar alguna información, pueden incoar en la Secretaría de esta Junta los oportunos expedientes.

3.º Que en el acto de la clasificación y declaración de soldados han de exponerse todos los motivos que los mozos tengan para eximirse del servicio en la inteligencia de que no serán atendidas las excepciones que, existiendo en este día se siguen después.

4.º Que deben concurrir á dichos actos los padres, abuelos ó hermanos de los mozos en cuya inutilidad fundan aquellos su exención.

5.º Que en el mismo acto deben presentarse los documentos y justificaciones en que los interesados funden su derecho, así como las pruebas que se aduzcan para contradecirlo.

6.º Que á continuación de la clasificación de los mozos sorteados para el remplazo del año actual dará principio la clasificación de los que en los tres años anteriores fueron excluidos temporalmente y exceptuados del servicio activo como previene el artículo 100 de la ley.

Melilla 19 de Febrero de 1909.—Pedro Real.—Rubricado.

### Se vende

La cuarta parte de tres casas situadas en la calle de O'Donnell (Barrio de Reina Victoria). Darán razón, Amor y Bonani.

املان

يعرض للبيع الحجر الرابع من 8 الديار الكائنة في زواقي صون دونيل في حومة

الربنة بكتوريا بولاية بين اراد مسارة الموضع بليدعب لصاحب الهكان الابير السيد عمور وبناي التخارين

### Restaurant de France Madame Torres

Barrio de la Reina Victoria frente al Parque

Cubiertos desde 1'50 pesetas. Por abonos mensuales, almuerzo y comida, á razón de 2'50 pesetas diarias. Madame Torres goza ya en Melilla de la reputación suficiente para que sea segura garantía de la gran concurrencia á su restaurant.

Todos los domingos y dias festivos se servirán cubiertos extraordinarios, á 2'50 pesetas el almuerzo, y á 3 pesetas la cena.

## NOTICIAS

### Regididos y crímenes políticos

Hemos recibido el doce cuaderno de esta obra, rigurosamente histórica, primera en su clase que se publica en Europa.

Por diez céntimos, se tienen las páginas más emocionantes de la historia del mundo.

Se halla de venta en todas las librerías.

### Viajeros

En el «C. de Mahón» procedente de Málaga, llegaron ayer, el joven oficial de Telégrafos, don Luis Asisio, don Eduardo Brotons, don Joaquín Cabo y don Pedro Malpartida.

A la hora acostumbrada zarpó para el punto de su procedencia dicho vapor correo.

### Detenido

Por producir un gran escándalo, en estado de embriaguez, fué ayer detenido un sujeto, que pasó al arresto.

### Inspector

Se encuentra en Melilla Don Diego González Pareja, Inspector General de «La Agrícola», Sección Euzkaria.

Bien venido.

### Enferma

Se halla más aliviada la distinguida señora del Comandante Don Rafael Perales, lo que muy de veras celebramos.

### El aguacero de ayer

A las cuatro de la tarde descargó ayer un formidable aguacero que hacía peligroso el tránsito por las calles.

La intensidad de la lluvia fué de escasa duración, merced á lo cual no se registraron numerosas desgracias que hubiera producido una segura é irremediable inundación.

No obstante, algunas calles del Mante, de Alfonso XIII y de la Osa, se inundaron, no ocurriendo desgracias personales, pero produjéronse algunos daños materiales.

El cauce del Polígono arrastraba tremenda corriente que se desbordó frente á la Iglesia en construcción, levantando los rails del Decauville que se emplean para rellenar aquellos lugares.

En la playa frente al taller de bloques fueron recogidas varias tablas y una puerta que la corriente del cauce había arrastrado hasta el mar.

En el cuartel de Artillería, gracias á las precauciones tomadas, las aguas solo formaron grandes charcos en el patio central, sin llegar á penetrar en los dormitorios como en otras ocasiones había ocurrido.

El aguacero sorprendió á las tropas que se hallaban practicando la instrucción, viéndose obligadas á regresar á sus respectivos cuarteles.

Su desfile fué presenciado por S. E. el general Gobernador militar de la Plaza, cuando la lluvia era más torrencial.

### Daño

Ha sido multado el dueño de un carro por haber destrozado el vehículo las lozetas de una parte de la acera de la calle de Arollano, en el Buen Acuerdo.

### Depósito

En el Centro de Vigilancia se encuentran depositadas varias llaves, en dos llaveros, que serán entregadas á quien acredite ser su dueño.

### Notas marítimas

Procedente de Orán llegó ayer el vapor «Artois» con carga y varios pasajeros, entre estos, don Estrella Edouardo, y don Jacob Serfaty.

Por la tarde zarpó para el punto de origen, llevando á bordo 317 indígenas de los que van á la Argelia para tomar parte en aquellas faenas agrícolas.

## LOS EXTREMEÑOS

Calle del General Chacel

Despacho de carnes frescas, embutidos y jamonas Butifarras estilo catalán, todas las noches. Mantequilla destilada superior. Lechoncillos á 2 pesetas kilo en canal

## ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)

De nuestro corresponsal en Agaña Fabra Una proposición

Varios diputados han presentado al Congreso una proposición de Ley en sentido de que para conmemorar el heroísmo de los caudillos liberales en los hechos de armas de Arlaban y de Luchana se inscriban en el salón de sesiones de la Cámara los nombres de Fernández de Córdoba y Espartero.

### El viaje del Rey

Llegada.—Un regimiento.—Saludos.—Visitas.—A Pau.

Comunican de Biarritz que á las 12'30 llegó el Rey don Alfonso en el tren expreso.

Cuando el Monarca se encontraba almorzando pasó frente al Hotel el Regimiento de Infantería número 49 de guarnición en Bayona.

Don Alfonso se asomó al balcón para presenciar el paso de la tropa.

Los oficiales franceses saludaron al Rey que les contestó con afecto.

Terminado el almuerzo el Rey fué á visitar á los duques de Aldemburgo y Alejandro, á los que dió el pésame por la muerte del gran Duque Wladimiro.

A las tres de la tarde don Alfonso continuando su viaje salió para Pau.

### Se desmiente

El ministro de la Gobernación contestando á preguntas de los periodistas ha desmentido rotundamente los rumores que han venido circulando acerca del disgusto del General Primo de Rivera con motivo de la firma de ayer.

Añadió el ministro de la Gobernación, que la combinación de altos cargos militares en que los rumores se fundaban era inexacta.

### Cambios del 19

París . . . . . 11'95  
Londres . . . . . 28'09

### Carnicería de Antonio Cortés

Ensenada del Carmen núm. 3

En este establecimiento se expende carne de ternera. También se vende manteca en rama á 1'95 pesetas el kilo.—Morcilla fresca, 1'25.—Asadura de cerdo en manteca, 1'50.—Toallo salado, 1'60.—Chorizos, 2'40.—Longanizas, 2'50.—Morcilla en manteca, 1'85.—Carne de borrego, 1'45 el kilo.

### Administración de Loterías

Calle del general Chacel, 12.  
SORTEO DE 27 DE FEBRERO DE 1909

Premio mayor: 100.000 Pts.

Hay décimas á 3 Pesetas

### Bañolería del Barrio Obrero

(Junto al Matadero)

Se pone en conocimiento del público que de 6 á 11 de la mañana, se exponen charros al estilo de Madrid, á cinco céntimos, y bañuelos á céntimo. Se admiten encargos.

### CONSULTORIO

— DE —

### Especialidades Médicas

Días y horas de consulta

M. clínica general, de 5 á 6 tarde. Cirugía general de 4 á 5 id. Niños, de 11 á 12 mañana. Matriz, de 10 á 11 id. Ojos, de 6 á 7 tarde.

Padre Lerchundi, núm. 1

# HOTEL VICTORIA. UNICO EN MELILL

Edificio de moderna construcción con magníficas vistas al Parque Hernández y excelentes habitaciones, luz eléctrica, cuarto de baños, timbres, salón de lectura, cocina extranjera y española y cuantas comodidades pueda apetecer el más exigente.—Servicio esmerado y excelente trato.

**Calle del General Pareja**

BARRIO DE REINA VICTORIA

HAY HOSPEDAJES DESDE CINCO PESETAS

## SALUD Y FUERZA

POR EL USO DEL

# CHOCOLATE FOUQUE

fabricado en Orán, con 56 por 100 de Cacao, garantizado, puro é idéntico al que se abastece á los Hospitales y á la Administración Militar de Orán por la

**Chocolatería Fouque**

Pedido en todos los Ultramarinos y Coloniales

## Servicios de la Compañía Transatlántica Española

### Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados, á saber: 5 Enero, 2 Febrero, 2 y 30 Marzo, 27 Abril, 26 Mayo, 22 Junio, 20 Julio, 17 Agosto, 14 Septiembre, 12 Octubre, 9 Noviembre y 7 Diciembre, directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapoor y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes á saber: 22 Enero, 19 Febrero, 18 Marzo, 16 Abril, 14 Mayo, 11 Junio, 9 Julio, 6 Agosto, 3 Septiembre, 1 y 29 Octubre, 28 Noviembre y 24 Diciembre, haciendo las mismas escalas que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transbordo para y de los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japon, y Australia.

### Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual á Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de la Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba á islas de Santo Domingo.

### Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 28, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 28 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Combinaciones con distintos puntos de los Esta. Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con transbordo en la Habana.

### Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Lincón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Caracas, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con transbordo en Habana. Combinación por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y equipajes directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con transbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con transbordo en la Habana. También carga para Maracaibo, Cárdenas, Croy Camará, con transbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con transbordo en Caracas.

### Línea de Buenos Aires

Servicio mensual, saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 8, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinaciones por transbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

### Línea de Canarias

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso el día 1.º, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

### Línea de Fernando Poo

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 26 de Enero y de Cádiz el 30, y saliendo nuevamente, cada dos meses, para Fernando Poo, con escalas en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea. Regresando de Fernando Poo el 1 de Febrero y saliendo nuevamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que á la ida, para Cádiz y Barcelona.

### Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: línea, miércoles y viernes para Tánger, con extensión á los puertos de Algeciras y Gibraltar.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados para Cádiz.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su distinguido servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

### AVISOS IMPORTANTES

Rebajas en las flotas de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fretes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la Real orden del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» del 22 del mismo mes.

Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar las muestras que le sean entregadas y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

# Banco de Cartagena

CAJA

DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Sevilla, Huelva, Lorca, La Unión, Aguilas,

Orhuela, Mazarrón, Cieza, Garavaca, Alicante, Melilla, Melilla

Saldo anterior . . . . . Ptas. 9.067.341'90

Imposiciones durante la semana . . . . . " 362.861'17

Suma . . . . . " 9.430.193'07

Reintegros . . . . . " 300.769'92

Saldo . . . . . " 9.129.423'15

Melilla 8 de Febrero de 1909.

Sucursal en Melilla, Calle Granada núm. 10

## SAN ANTONIO

Fábrica de Mosálicos Hidráulicos y Cemento Armado

### Don Manuel Fernández Martín

Depósito de cemento de las mejores marcas conocidas.—Se hacen toda clase de encargos.—Precios económicos sin competencia.—Entrada libre.

Fábrica, Oficinas y Despacho: GRAN CAPITAN, Lúm. 9.—POLIGONO

## Grandes Almacenes de Muebles

CASA FUNDADA EN 1879

## Herederos de Juan Alonso

Santa María y Sánchez Pastor, 7 y 9 y Granada, 12 al 20

## MÁLAGA

Construcción de toda clase de muebles y de todos estilos.—Instalaciones completas.—Comedores.—Despachos.—Dormitorios.—Estrados.—Gabinets.—Cortinajes.—Vajillas.—Lámparas.—Cristalería.

En Melilla pueden verse catálogos y precios

ROQUELO SOTO, Gran Capitán, 1, principal

## SAN MANUEL

Fábrica de mosálicos hidráulicos, cemento armado y piedra artificial

Depósito de cementos y cal hidráulica de la sociedad J. A. P. de Lafargue

### Manuel Amaya Ramirez

Almacenes, Fábrica y Oficinas: CARLOS DE ARELLANO.—MELILLA

### TEMPORADA DE INVIERNO

## Gran Bazar Cohen

General Margallo, 35, Polígono

Joseph S. Cohen tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que acaba de recibir un extenso surtido en lanas para caballeros, desde pias. 8 hasta pias. 60 el corte de tres metros, panas y mahón azul calidad extra color invariable; uso de familia, grano de oro y holandá. Telas de un ancho para sábanas y colchas; onelles, corbatas y puños; camisetas, medias y calcetines y toallas para baños. Completo surtido en paraguas, relojería, quincalla y perfumería; gemelos de teatro y campana; inmenso surtido en sedas para bordar, coser y ojatar; algodones de las mejores y más conocidas marcas para labores. Unico depósito del «Céfir Oriente Lillo» el más eficaz para la calvicie, á infinidad de artículos difíciles de enumerar.

Precios sin competencia. Visitando este establecimiento todos quedarán satisfechos y sorprendidos de la baratura de sus precios.

35, General Margallo, 35

## Chocolate

El «non plus ultra» en chocolates, es la gran fábrica de esta plaza «LA AFRICANA» á cargo de Don Emilio Rios.

Ahora acaba de recibir un gran surtido en cacao extra, y ha contratado un afamado maestro.

Probados y os convenceréis.

## PARA

comprar sillas novedades en toda clase de artículos, á precios económicos, hay que visitar el establecimiento de

## Malpartida Hermanos S. en C.

En su sección de muebles encontrarán un surtido completo á precios más bajos que se expenden en Málaga.

BARRIO REINA VICTORIA

## Para calzarse barato

en la antigua y acreditada zapatería

## La Moda

situada en el nuevo barrio de

### Reina Victoria

Las importantes compras de pieles de todas clases, así como de calzado de fabricación esmerada que acaba de realizar el dueño de este establecimiento y conocido industrial

## Miguel Alcaraz

le permite vender en condiciones sumamente ventajosas para el público.

El dueño de La Moda ha recibido un extenso surtido en chanclos de goma marca BOSTON.

### IMPORTANTE

Se enseña el idioma francés en muy poco tiempo, por método sumamente nuevo y fácil. Nada de temas ni estudios pesados para el alumno. Puede aprenderse en unos cuantos meses, correspondencia comercial francesa.

RAZÓN: Casa de los Srus. Bonarroch y Siau.—MANTELETE.